



す  
ぎ  
く

杉並区立杉並第九小学校  
学校だより

令和5年8月31日  
第522号

## 『3つのC』

校長 岩崎 吉伸

夏休みが終わり、子ども達の元気な声が杉九小に戻ってきました。子ども達の笑顔と活気ある声に元気をもらいました。

さて、本日の始業式では、子ども達に向けて、夏休みぼけを吹き飛ばし2学期以降の生活をより充実させてほしいという願いを込めて、『3つの「C』』の話をしました。

皆さんがさらに成長するように、『3つの「C』』の話をします。

1つめの「C」は「Chance」(チャンス)です。

チャンスは、誰にでもやってきます。けれども、毎日を何となく過ごしているだけでは見逃してしまうことが多いです。話を集中して聞いたり、自分から積極的に話しかけたり、チャンスを逃さないために自分から行動していきましょう。

2つめの「C」は「Challenge」(チャレンジ)です。

成長するためには、新しいことにチャレンジをすることが必要です。「失敗は成功のもと」です。どんなことにでも、積極的にチャレンジしていきましょう。

3つめの「C」は「Change」(チェンジ)です。

Chance (チャンス) をつかみ、新しいことにChallenge (チャレンジ) すると、今よりも成長した、一段階上の自分に出会えます。

一段階上の新しい自分に Change (チェンジ) していきましょう。

今年の夏の甲子園は、慶應高校の優勝で幕を閉じました。今までの高校野球の印象を大きく変える、監督の指導方法、選手の考え方、髪型、笑顔……。自ら考え、積極的に行動し、チャンスを手繕り(たぐり)寄せたよい例だと思いました。杉九の子ども達にも、3つの「C」を実践させられるよう、私たち大人もチェンジが求められているのかもしれません。

道徳授業地区公開講座、移動教室、杉九子ども祭り、学習発表会、社会科見学……。杉九の子ども達には、たくさんの行事、学習、体験を通して、新しい自分に出会える、大きな成長をしてほしいと願っています。2学期も子ども達のために全職員で力を合わせて参ります。どうぞよろしくお願ひいたします。

### 9月の行事予定

◎：全校朝会

㊀：安全指導日

SC：スクールカウンセラー来校日

○数字：学年

日	曜	SC	行事予定	日	曜	SC	行事予定
1	金		給食始 避難訓練	17	日		
2	土			18	月		敬老の日
3	日			19	火		給食費引落日
4	月		6校時(月)開始④ 5校時(月・金)開始① 夏休み作品展始 芸術鑑賞会④	20	水		クラブ活動
5	火	○	測定③④ お話し会①② 6校時開始(火)②	21	木		
6	水		委員会活動 夏休み作品紹介集会 測定①② 理科出前授業⑥	22	金		
7	木		理科出張授業⑥ 社会水害出前授業④	23	土		
8	金		測定⑤⑥ 6校時(金)開始③ 体育出前授業④	24	日		
9	土		土曜授業(学校公開) 道徳授業地区公開講座 夏休み作品展終	25	月		
10	日			26	火	○	移動教室事前健診⑥ 町探検② 体育出前授業③
11	月			27	水		4時間授業 弓ヶ浜移動教室⑥始
12	火	○	お話し会③④	28	木		座高円寺出前授業④
13	水		4時間授業 口腔保健指導⑥	29	金		弓ヶ浜移動教室⑥終
14	木			30	土		
15	金			1	日		
16	土			2	月		

## 9月の生活目標

### 人を思いやる行動をしよう

思いやりの心とは、「相手のことを考えること」です。困っている人に優しく声をかけたり、人の役に立つを行いをしたりすることは、よりよい人間関係を築いていくことにもつながります。思いやりの心は特別なものではありません。毎日の生活の中で「時間を守る」「元気に挨拶をする」なども、実は相手を大切に考え、相手に対する「思いやりの心」のあらわれです。お互いに思いやる気持ちを常にもち続けられる杉九小にしましょう。

#### 3年生 1学期を振り返って

3年生の児童が、1学期の生活を次のように振り返りました。

- ・挨拶することを目標にして生活したら、前よりも挨拶ができるようになりました。
- ・3年生では漢字を頑張ろうと思いました。1、2年生の時の漢字よりも難しくて驚きました。でも、上手に書けるようになりました。
- ・音楽の授業で、リコーダーの指使いが苦手な友達に見本を示しながら教えたら、その友達がテストで合格できました。
- ・算数が苦手だったけど、先生に教えてもらったやり方で取り組んだり、自分の考えて取り組んだりすることで、いろんな解き方があることに気付きました。
- ・3年生になって新しくできた友達と仲良くなることができました。
- ・あまりのあるわり算が難しかったけど、すらすらできるようになりました。

#### 5年生 富士移動教室

7月5日～7日の二泊三日、5年生は富士移動教室に行きました。とても良い天気に恵まれ、予定していた行程をすべて実施できました。

湧き水のきれいな忍野八海、溶岩の作り出す不思議な地形に触れた精進湖、富士の歴史を知った博物館…。夜には満天の星空と、富士の頂上を目指す登山者の明かりが見えました。

東京では味わうことのできない豊かな自然にたくさん触れ、火山やその周辺の環境、そしてその周辺で暮らす人たちの暮らしや歴史に目を向けることができました。

たくさんの友達と共に充実した体験をし、たくさん語り合うことで、かけがえのない思い出ができました。

#### 学校運営協議会 懇談会について

地域住民がともに学校運営を考える組織が「学校運営協議会」です。その学校運営協議会が設置されている学校を、杉並区では「コミュニティ・スクール（CS）」として認定しています。杉並区では今年度64校、全ての小中養護学校がコミュニティ・スクールになりました。本校の学校運営協議会では、9名の委員の皆さんのが月1回学校に集まり、様々な学校の課題を話し合ったり、委員間で知見を広めるための研修会を行ったりしています。7月14日（金）の学校運営協議会では懇談会を実施し、本校の教員と交流を深める場としました。昨年度に続き、2回目となる今回の懇談会では、「杉九の『伸びしろ』」というテーマで、本校の児童・保護者・地域、教員、それぞれのよさを再確認し、それを「さらに伸ばしていく」ために、何ができるかについて話し合いました。協議委員・教員の両者から活発に意見が出され、和やかな雰囲気の中で有意義な交流の場とすることができました。

コミュニティ・スクールについての詳細は、杉並区ホームページでも紹介しています。ご覧ください。



2年3組担任の石川莉乃教諭が懷妊しました。出産は2月上旬の予定です。今後、出産休暇の期間等が決まりましたら、学校だより等でお知らせします。おめでとうございます。